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El 2017 todavía representa algunos retos para la mayoría de los corporativos en 

Latinoamérica: Sandra Beltrán 
 
 

Extracto de la entrevista con Sandra Beltrán, analista del grupo de corporativos no 
financieros de Moody’s de México, en El Financiero Bloomberg, conducido por Víctor Piz 
 
 
VICTOR PIZ: Y los riesgos geopolíticos en el mundo platean retos para muchos mercados 
emergentes y los latinoamericanos no son la excepción. Ante esta nueva realidad, cabe 
preguntar cuál es el panorama crediticio para 2017 de los corporativos no financieros en 
América Latina. Nos ayuda a responder la pregunta Sandra Beltrán, ella es analista del 
grupo de corporativos no financieros de Moody’s de México. Hola Sandra, buena tarde, ¿qué 
panorama crediticio se advierte para 2017 sobre la base de las condiciones económicas en 
la región?  
 
SANDRA BELTRAN: Hola, qué tal. Pues justamente publicamos un reporte al respecto y un 
poco nuestra visión es que aún y cuando pareciera que la parte más difícil ha quedado 
atrás, el 2017 todavía representa algunos retos para la mayoría de los corporativos en 
Latinoamérica y en específico vemos que hay retos tanto para la parte de los flujos de 
inversión que pudieran llegar hacia la región, muchos gobiernos en la región han visto 
afectados sus presupuestos y dependen ahora un poco más de la inversión privada.  
 
Entonces el entorno actual presenta retos en la capacidad de atraer inversión privada, 
obviamente los precios de las materias primas, aunque hemos visto una ligera recuperación, 
creemos que ésta sigue siendo un tanto débil, imponiendo también algunos riesgos y 
también en cuanto a la parte de la depreciación de las monedas, dependiendo un poco de 
cuál es la posición neta de las compañías, pero pudiera representar también algún riesgo 
¿no?  
 
En general hemos visto que para la región, y esto es un poco variable en cuanto a cada país, 
pero para la región hemos visto que ha mejorado la confianza de los inversionistas hacia el 
2017, sin embargo esta aún no se ha traducido en unas mejores métricas crediticias y en 
realidad como mencionaba, aunque vemos un panorama un poco mejor hacia el 2017, 
creemos que todavía presenta algunos retos.  
 
VICTOR PIZ: Y hablando de México, Sandra, ¿qué tendencias observas’, ¿qué sectores están 
mejor que otros?, ¿cuáles van a la zaga?  
 
SANDRA BELTRAN: Pues en general lo que hemos visto que a lo largo de la región, en todas 
las industrias, tenemos una visión estable. La perspectiva para la mayoría de las industrias 
es estable, entonces lo que hemos visto es que aun y cuando México dentro de nuestro 
análisis es de los países más afectados, sobre todo tras las elecciones en Estados Unidos, 
todavía tenemos una perspectiva estable para la mayoría de los sectores.  
 



En cuanto a corporativos específicos, lo que nosotros ahorita estamos señalando es que en 
2017 en específico va a ser aún más relevante una liquidez adecuada para cualquier 
empresa debido al entorno desafiante que creemos van a enfrentar.  
 
En México en general hemos visto que los corporativos mexicanos han trabajado en años 
recientes en mejorar sus perfiles de crédito y en términos generales tienen perfiles de 
liquidez adecuados, con lo cual debieran de ayudarles a sortear un poco mejor los retos que 
va representar el 2017.  
 


